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SKY TG24 - TG24 ECONOMIA 17.15 - Assemblea Ance: la 

presidente Federica Brancaccio ospite in studio (24-06-

2025) 

 

 

RAIUNO - TG1 ECONOMIA 14.00 – Pnrr, Ance: Il 60% dei 
cantieri è in corso o concluso - (24-06-2025) 

 

 

 

RAITRE - TG3 19.00 - Assemblea Ance: lo stato resta un 

cattivo pagatore - (24-06-2025) 

 

 

 

 



RAI NEWS 24 - IN UN`ORA 18.30 - Assemblea Ance: il tempo 

giusto per investire e credere nel Paese - (24-06-2025) 

 

 

 

RAI NEWS - ECONOMIA 24 17.30 - Assemblea Ance: intervento 

del direttore generale Romain Bocognani - (24-06-2025) 

 

 

RAI NEWS 24 - NEWS 13.00 - `Assemblea Ance: Rigenerare le 

citta per far crescere economia` - (24-06-2025) 

 

 

 

 



RAI TRE CAMPANIA - TGR CAMPANIA 19.30 – Manfredi 
all’assemblea Ance: sulle opere pubbliche tempi rispettati 
dai Comuni - (24-06-2025) 

 

 

RETE 7 - MAGAZINE 19.00 - Pnrr, Ance: il 60% dei cantieri è 

in corso o chiusi" - (24-06-2025) 

 

 

 

FOCUS ECONOMIA 17.05 – Assemblea Ance: intervista alla 
presidente Federica Brancaccio - (24-06-2025) 

 

 

TG ZERO 18.00 – Il ministro Salvini all’assemblea Ance - 
(24-06-2025) 
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EconomiaSeguici su: CERCA

HOME MACROECONOMIA FINANZA LISTINO PORTAFOGLIO

(Teleborsa) - La spesa per il PNRR è più avanti di quanto sembra. Lo

conferma l'ANCE in occasione dell'assemblea annuale, presentando i numeri

dell'osservatorio, da cui emerge che il 60% dei cantieri è in corso o concluso

e che, a fine febbraio, la spesa effettivamente sostenuta ammontava a poco

più del 34% delle risorse a disposizione e a circa due terzi dell'obiettivo

fissato entro la fine del 2024. "Un risultato probabilmente sottostimato -

spiega la presidente dell'Ance, Federica Brancaccio - a causa dei ritardi nel

caricamento dei dati".

L'ANCE fa il punto anche sulla procedura d'infrazione aperta contro l'Italia per

il ritardo dei pagamenti della PA, denunciando che, dopo oltre 10 anni

dall'apertura della procedura di infrazione, ci vogliono ancora più di 5 mesi

per incassare, contro i 30 giorni previsti. 

Brancaccio ha parlato anche dei "ristori" per il caro materiali, affermando

"stiamo aspettando quasi 3 miliardi di euro per lavori realizzati dal 2022 in

poi", ma "c'è chi i di non riceverli mai, come le 2500 imprese impegnate nei 5

mila cantieri finanziati con il Fondo Opere Indifferibili". "Senza pagamenti

certi - afferma - si lede la possibilità di investire in innovazione e quindi nel

futuro".

A proposito della riqualificazione energetica, l'ANCE ha messo a punto un

PNRR, ANCE: "Il
60% dei cantieri
è in corso o
concluso"

Salvini annuncia lo sblocco di 660 milioni per caro materiali

24 giugno 2025 - 15.56 Ricerca titolo 

MERCATI MATERIE PRIME TITOLI DI STATO

* dato di chiusura della sessione predecente

LISTA COMPLETA

Descrizione  Ultimo Var %

 42.830 +0,58%
Dj 30 Industrials
Average

 8.761 +0,03%FTSE 100

 39.453 +1,58%FTSE MIB

 23.609 +1,46%Germany DAX

 23.644,00 +0,73%Hang Seng Index*

 19.836 +1,05%Nasdaq

 38.698,00 +0,90%Nikkei 225

Market Overview

calcolatore Valute
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pacchetto "equilibrato", con dieci leve concrete per trasformare la transizione

ecologica in una vera politica industriale, con la definizione di obiettivi chiari,

vincolanti, misurabili e strumenti per monitorarne l'attuazione. Occorre una

cabina di regia con una governance integrata e responsabilità condivisa da

parte di tutte le istituzioni coinvolte - ambiente, economia e Gse - ed un mix

sostenibile di leve fiscali e contributi diretti. 

E per il Piano Casa, l'ANCE ha elaborato, insieme a Confindustria, un piano "

accessibile", che permette di mobilitare risorse private, assistite da garanzie

pubbliche, sfruttando la sinergia tra operatori ed enti territoriali. Un piano - si

afferma - che finora non è stato possibile incanalare "nei giusti binari".

"Chiediamo al Governo di definire un'agenda per le città, con responsabilità

chiare e risorse certe. Troppe competenze frammentate, troppe

sovrapposizioni, troppe incertezze. Le stesse che rendono impossibile

affrontare con efficacia anche il problema dell'abitare", ha sottolineato

Federica Brancaccio, aggiungendo che "trovare una casa oggi è molto più

difficile che trovare lavoro".

All'assemblea dell'ANCE ha partecipato anche il Ministro Matteo Salvini

Salvini, il quale ha annunciato che, "dopo peripezie burocratiche" sono stati

"sbloccati" 660 milioni di euro per il caro materiali e la revisione prezzi. "In

un Paese normale - ha detto - non dovrei essere applaudito perché andiamo

a pagare quello che è stato fatto due anni e mezzo fa, però contiamo alla fine

del mandato di arrivare ad avvicinarci ad un Paese normale".

Il titolare del MIT ha anche presentato delle slide con una sintesi dei numeri

degli investimenti in corso per le infrastrutture in Italia, che ammontano a

204 miliardi di euro per ferrovie, strade, risorsa idrica, trasporto pubblico

locale e case popolari. Per le ferrovie sono stati stanziati 81 miliardi, previsti

dal contratto di programma con RFI, sulle direttrici di interesse nazionale, 11

miliardi per la sicurezza reti ferroviarie regionali, 37 miliardi per nuove opere

su strada. Per quanto riguarda il tema idrico - ha spiegato Salvini - sono

arrivati dai territori 418 progetti e richieste di finanziamento per 12 miliardi.
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PNRR, ANCE: "Il 60% dei cantieri è in corso o
concluso"
Salvini annuncia lo sblocco di 660 milioni per caro materiali

MENU CERCA
IL
QUOTIDIANO

ABBONATI

Economia
Lavoro Agricoltura TuttoSoldi Finanza Borsa Italiana Fondi Obbligazioni

Pubblicato il 24/06/2025
Ultima modifica il 24/06/2025 alle ore 15:51

TELEBORSA

La spesa per il PNRR è più avanti di
quanto sembra. Lo conferma l'ANCE
in occasione dell'assemblea annuale,
p r e s e n t a n d o  i  n u m e r i
dell'osservatorio, da cui emerge che il
6 0 %  d e i  c a n t i e r i  è  i n  c o r s o  o
concluso e che, a f ine febbraio,  la
spesa effettivamente sostenuta

ammontava a poco più del 34% delle risorse a disposizione e a circa due terzi
dell'obiettivo fissato entro la fine del 2024. "Un risultato probabilmente
sottostimato - spiega la presidente dell'Ance, Federica Brancaccio - a causa
dei ritardi nel caricamento dei dati".

L'ANCE fa il punto anche sulla procedura d'infrazione aperta contro l'Italia per
il ritardo dei pagamenti della PA, denunciando che, dopo oltre 10 anni
dall'apertura della procedura di infrazione, ci vogliono ancora più di 5 mesi
per incassare, contro i 30 giorni previsti. 

Brancaccio ha parlato anche dei "ristori" per il caro materiali, affermando
"stiamo aspettando quasi 3 miliardi di euro per lavori realizzati dal 2022 in
poi", ma "c'è chi i di non riceverli mai, come le 2500 imprese impegnate nei 5
mila cantieri finanziati con il Fondo Opere Indifferibili". "Senza pagamenti
certi - afferma - si lede la possibilità di investire in innovazione e quindi nel
futuro".

A proposito della riqualificazione energetica, l'ANCE ha messo a punto un
pacchetto "equilibrato", con dieci leve concrete per trasformare la
transizione ecologica in una vera politica industriale, con la definizione di
obiettivi chiari, vincolanti, misurabili e strumenti per monitorarne
l'attuazione. Occorre una cabina di regia con una governance integrata e
responsabilità condivisa da parte di tutte le istituzioni coinvolte - ambiente,
economia e Gse - ed un mix sostenibile di leve fiscali e contributi diretti. 

E per il Piano Casa, l'ANCE ha elaborato, insieme a Confindustria, un piano "
accessibile", che permette di mobilitare risorse private, assistite da garanzie
pubbliche, sfruttando la sinergia tra operatori ed enti territoriali. Un piano - si
afferma - che finora non è stato possibile incanalare "nei giusti binari".
"Chiediamo al Governo di definire un'agenda per le città, con responsabilità
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chiare  e  r isorse  certe.  Troppe competenze frammentate, troppe
sovrapposizioni, troppe incertezze. Le stesse che rendono impossibile
affrontare con efficacia anche il problema dell'abitare", ha sottolineato
Federica Brancaccio, aggiungendo che "trovare una casa oggi è molto più
difficile che trovare lavoro".

All'assemblea dell'ANCE ha partecipato anche il Ministro Matteo Salvini
Salvini, il quale ha annunciato che, "dopo peripezie burocratiche" sono stati
"sbloccati" 660 milioni di euro per il caro materiali e la revisione prezzi. "In
un Paese normale - ha detto - non dovrei essere applaudito perché andiamo a
pagare quello che è stato fatto due anni e mezzo fa, però contiamo alla fine del
mandato di arrivare ad avvicinarci ad un Paese normale".

Il titolare del MIT ha anche presentato delle slide con una sintesi dei numeri
degli investimenti in corso per le infrastrutture in Italia, che ammontano a
204 miliardi di euro per ferrovie, strade, risorsa idrica, trasporto pubblico
locale e case popolari. Per le ferrovie sono stati stanziati 81 miliardi, previsti
dal contratto di programma con RFI, sulle direttrici di interesse nazionale, 11
miliardi per la sicurezza reti ferroviarie regionali, 37 miliardi per nuove opere
su strada. Per quanto riguarda il tema idrico - ha spiegato Salvini - sono
arrivati dai territori 418 progetti e richieste di finanziamento per 12 miliardi.

 Altre notizie
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“Il tempo giusto”, Assemblea ANCE 2025: tra sfide e
opportunità per le infrastrutture

A prendere parte alla manifestazione anche il Ministro delle
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Roma, “Il tempo giusto”: ANCE riflette su sfide e opportunità per
infrastrutture e sostenibilità

Si è svolta oggi a Roma, presso l'Auditorium della Conciliazione, l'Assemblea pubblica nazionale di
ANCE. L'evento, dal titolo "Il tempo giusto", è stata l'occasione per riunire rappresentanti di istituzioni,
mondo imprenditoriale e stakeholder, con l'obiettivo di avviare un confronto approfondito sulle
trasformazioni in atto nel settore delle costruzioni. 

A prendere parte alla manifestazione, il Ministro delle Infrastrutture Matteo Salvini; il Vicepresidente
della Commissione europea Raffaele Fitto; il Presidente Commissione Speciale sulla crisi degli alloggi
nell'Unione europea Irene Tinagli; il Sindaco di Roma Roberto Gualtieri; la Presidente di ANCE
Federica Brancaccio; Paolo Gentiloni, già Commissario europeo per gli Affari economici e
monetari; Paolo Zangrillo, Ministro per la Pubblica Amministrazione; il Presidente Anci Gaetano
Manfredi. 

L'assemblea ha permesso di aprire il dialogo sulle future sfide infrastrutturali, economiche e
ambientali del Paese. 

L'intervento di Federica Brancaccio, Presidente ANCE

La Presidente di ANCE Federica Brancaccio - intervenuta in seguito all'apertura dei lavori del Sindaco
Gualtieri - in merito all'imminente intervento del Vicepresidente della Commissione europea Raffaele
Fitto, ha dichiarato: "Abbiamo incontrato il Vicepresidente Fitto a Bruxelles, quando era in corso la
riprogrammazione dei fondi europei, che noi condividiamo molto. Quello che chiediamo in questo
momento è flessibilità, attenzione al futuro. Abbiamo sempre trovato in Fitto, sia come Ministro che
come Vicepresidente in Europa, una grande capacità di ascolto, cui segue un'elaborazione e non
una risposta immediata, ma azione attraverso i fatti. Quello a cui teniamo, è poter portare a
termine i nostri cantieri. La più grande sconfitta per chi fa il nostro mestiere è cominciare un lavoro
e poi fermarsi. Quando iniziamo qualcosa, vogliamo portarla a termine. Non vogliamo la mannaia
del tempo". 

Le dichiarazioni di Angelo Contessa, Presidente ANCE Brindisi

"L’assemblea nazionale di oggi rappresenta un momento cruciale per tutto il comparto delle
costruzioni. 'Il tempo giusto' non è solo uno slogan, ma un richiamo forte alla responsabilità
collettiva e all’urgenza di scelte strategiche per il futuro del Paese. In questo scenario, il ruolo
dell’ANCE, a livello nazionale e locale, è sempre più determinante: siamo chiamati a guidare il
cambiamento, non a inseguirlo", ha affermato in merito all'assemblea Angelo Contessa, Presidente di
ANCE Brindisi. 

"Come ANCE Brindisi abbiamo volutamente scelto di essere presenti oggi con una nostra
delegazione, per testimoniare l’importanza di questo momento e dare voce ai territori che credono
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nella forza della rappresentanza e nel ruolo delle imprese nella trasformazione del Paese. I temi al
centro del dibattito – dalla qualità della spesa pubblica all’energia, dalla sostenibilità
all’occupazione – riflettono le priorità di un settore che chiede visione, stabilità normativa e
alleanze forti lungo la filiera, anche con il sistema industriale rappresentato da Confindustria", ha
proseguito Contessa. "A livello territoriale, sentiamo forte la responsabilità di trasformare le risorse
in cantieri e i cantieri in opportunità di sviluppo, lavoro e coesione sociale".

"In questo contesto, come ANCE chiediamo con forza che entro un anno venga approvata una
legge quadro nazionale sulla rigenerazione urbana: è uno strumento indispensabile per dare
coerenza, velocità e qualità agli interventi che migliorano le città, riducono il consumo di suolo e
generano valore per le comunità. Al tempo stesso, è fondamentale affrontare e risolvere con
decisione il problema dei ritardi nell’attuazione del PNRR. Le imprese sono pronte, ma serve uno
sforzo condiviso per accelerare i processi, garantire certezze e trasformare ogni investimento in
crescita reale. Rivendichiamo con orgoglio il nostro ruolo nella formazione e nella promozione della
cultura della sicurezza attraverso il sistema bilaterale edile, in particolare con il Formedil e la
Cassa Edile: strumenti fondamentali per garantire competenze, tutele e qualità nei cantieri. È
anche da lì che passa il rilancio del settore, valorizzando chi lavora e chi investe ogni giorno nella
crescita del Paese. Oggi più che mai è il tempo giusto per investire in competenze, semplificazioni e
fiducia nelle imprese", ha concluso il Presidente. 

Argomentiance 2025ance assemblea romaance federica brancaccioance nazionaleance puglia
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(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Nel linguaggio del cantiere

tempo significa una cronologia corretta. Noi abbiamo bisogno di una

grande sincronizzazione tra Governo, enti locali, imprese e cittadini,

possiamo dare tutti un contributo determinante per il processo di sviluppo

del nostro Paese. Dobbiamo preoccuparci di investire e innovare con

poche chiacchiere e a testa bassa. Possiamo costruire un futuro con un

senso di responsabilita''. Lo ha affermato Paolo Zangrillo, ministro per la

Pubblica amministrazione, al termine dell'assemblea 2025 dell'Ance che si

e' svolta oggi a Roma all'auditorium della Conciliazione. 'Le nostre citta' -

ha proseguito - diventano sempre piu' centrali per combattere la

desertificazione demografica. Oggi riprendiamo in Senato il lavoro sulla

rigenerazione urbana per cercare di promuovere le citta' sostenibili.

Dobbiamo passare a una visione e a una pianificazione piu' moderna.

Un'altra sfida fondamentale e' quella di ridurre le emissioni inquinanti. La

Pa deve essere alleata del sistema impresa. Il tema della semplificazione e'

una delle urgenze. Abbiamo portato in parlamento e sono diventate legge

circa 300 semplificazioni, l'obiettivo delle 600 entro il 2026 e' assicurato'.
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N el corso della sua relazione all’Assemblea annuale dell’Ance, svoltasi oggi a Roma, la presidente Federica
Brancaccio ha richiamato con decisione la necessità di imprimere una svolta strutturale alle politiche per il settore
delle costruzioni.

Un comparto che – è stato sottolineato – non deve più solo contare su interventi emergenziali, limitati nel tempo e nelle
risorse, ma ha bisogno di una visione chiara, di medio e lungo periodo, capace di offrire prospettive stabili e concrete. Non
servono soluzioni tampone della durata di uno o due anni, con coperture incerte e misure frammentarie: le imprese, per
programmare investimenti e innovazione, hanno bisogno di un orizzonte certo, di strumenti flessibili e di risorse garantite.

Il Pnrr è stata una occasione importante in questo senso. E, come ha detto poi nel suo intervento l’ex Commissario europeo
Paolo Gentiloni, lo sarà anche per i prossimi due anni, con oltre 150 miliardi ancora da mettere a terra. Ma la novità
istituzionale di un Piano strutturale per il Paese e la complessa governance – fra obiettivi di intervento infrastrutturale, di
innovazione gestionale e di riforma nei diversi settori – ne hanno reso difficile la tempestiva realizzazione. I dati del Governo
parlano di un “realizzato” intorno al 30%. I dati Ance parlano di un 60% di “cantieri aperti in corso o conclusi”. Comunque
sia, sarà difficile rispettare i tempi previsti con la conclusione nel 2026. E dall’Europa, anche secondo il Commissario
Raffaele Fitto, può venire un po' di flessibilità, tipo lo spostamento dei progetti “a rilento” verso i Fondi di coesione, ma
certamente non una proroga.

E quindi di questa esperienza dobbiamo cogliere il dato positivo – la presenza di un Piano – ma anche fare tesoro degli errori
e delle lentezze dimostrate dal paese che avrebbero richiesto una maggiore flessibilità nella gestione del Piano e tempi più
lunghi per la realizzazione e la messa a punto della governance, sia nella parte pubblica che in quella privata, con meno
burocrazia e più efficienza operativa. Superando lentezze, blocchi, frammentazioni di competenze e di regole e mancanza di
reali, e responsabili, livelli unitari di coordinamento a livello centrale.

Altro punto cardine dell’intervento è stata la richiesta di un cambio di passo nel rapporto tra pubblico e privato. Per la
presidente Brancaccio è tempo che istituzioni, pubbliche amministrazioni, imprese, sindacati e mondo produttivo lavorino
fianco a fianco, superando contrapposizioni e visioni parziali, per perseguire un obiettivo comune di sviluppo, competitività e
qualità. Solo così sarà possibile affrontare le sfide decisive della transizione ecologica, della rigenerazione urbana e
dell’ammodernamento infrastrutturale del Paese.

Le imprese di costruzioni non partono da zero. E sia nei rapporti con la pubblica amministrazione (per esempio, il ministro
Paolo Zangrillo ha portato un esempio di gestione positiva per un progetto di collaborazione avanzata fra Ministero e Ance),
sia nei rapporti coi Sindacati (per la gestione dei temi della sicurezza nei cantieri, per la formazione e la Previdenza dei
lavoratori, etc), ci sono tante esperienze da espandere e rafforzare. Non vanno abbandonate, e più che altro non vanno
scambiate con progetti che non scaturiscono dalla cultura della concertazione fra le parti.

Infine, un richiamo forte è stato dedicato al tema dell’innovazione e della digitalizzazione delle imprese di costruzioni.
L’evoluzione tecnologica – ha osservato la presidente Brancaccio – non può più riguardare soltanto la fase progettuale, ma
deve estendersi alla gestione e al controllo dei cantieri, alla qualità esecutiva delle opere e alla loro manutenzione nel tempo.
Un percorso necessario per garantire efficienza, sicurezza, sostenibilità e valore durevole agli investimenti pubblici e privati.

Le tecnologie oggi consentono un avanzamento competitivo di grande respiro. Anche in ambiti fino ad oggi poco considerati.
Ovviamente accanto alle tecnologie c’è la centralità della risorsa umana. La persona è ancora centrale nella progettazione, nel
lavoro e nei cantieri. Bisogna mettere i lavoratori in una situazione di dialogo aperto con le tecnologie e per questo occorre
una formazione continua di tutta la filiera del lavoro, da quello più specializzato e di direzione a quello più operativo anche
recuperando fasce di lavoratori più “fragili” come gli immigrati e i carcerati.

Per quanto riguarda i settori d’intervento, la presidente Brancaccio ha toccato due aree di interesse particolare: da una parte
la rigenerazione urbana e la casa, dall’altra le opere per l’adattamento ai cambiamenti climatici. Su questi punti, con il
coordinamento di Francesco Rutelli, Ance organizzerà dal 7 al 9 ottobre 2025 al Maxxi di Roma la conferenza Città nel
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Torna all'indice della sezione "Green economy"

Mauro Grassi

Ultimi articoli  da "Green economy"

futuro 2030-2050.

Sul primo punto occorre che venga realizzata prima possibile la Legge sulla rigenerazione urbana, che è attualmente in
discussione in Parlamento, e che venga dotata di fondi certi per i prossimi anni. Una rigenerazione che deve essere strutturale,
innovando le città, e sociale ma anche ambientale con particolare riferimento ai temi dell’adattamento climatico e in
particolare all’acqua. Ma che, insieme a quella, venga avviato un Piano per la casa in grado di rispondere alle diverse
esigenze della popolazione in tema di casa. Dall’affitto alla proprietà, dalle case per studenti a quelle per i lavoratori
specializzati, caratterizzati da un’alta mobilità sul territorio. Dalle fasce di medio reddito, dai single alle famiglie numerose e
infine alle fasce deboli e fragili sul mercato della casa. I Comuni fanno molto su questo tema ma occorre un sistema nazionale
in grado di fare da coordinamento e da supporto alle tante esperienze realizzate a livello locale. Anche per dare una
omogeneità e una unitarietà nazionale alle politiche per la casa.

Sul secondo punto occorre far capire quanto prima al “Paese tutto” che l’avvio delle politiche di adattamento non può
attendere altro tempo. Gli effetti del cambiamento climatico sono davanti ai nostri occhi. E i territori stanno soffrendo sempre
di più per ondate di calore, siccità, incendi e alluvioni. Il tema acqua non può essere più l’ancella del finanziamento pubblico.
E necessita, anche quello, di una pianificazione di medio lungo periodo immettendo nuove risorse finanziarie, nuova
progettualità e lo sviluppo di tecnologie sia a livello di bacino che all’interno di singole città. E, ovviamente, una governance
meno frammentata.

Insomma, le imprese del settore costruzioni non si pongono in una condizione di “attesa” degli eventi o, come forse era un
tempo, neppure in una attesa subalterna di finanziamenti pubblici dalle istituzioni. Ma vogliono essere un soggetto “attivo” per
il rilancio del Paese.

Le città sono il punto centrale di questo rilancio e, con buone leggi, con meno burocrazia e con una nuova pianificazione
strutturale che guarda al lungo periodo, sono le sedi ottimali per sviluppare questo impegno e per accelerare l’innovazione
tecnologica e della risorsa umana.

Mauro Grassi, economista, ha lavorato come ricercatore capo nell’Istituto di ricerca per la
programmazione economica della Toscana (Irpet), ha lavorato a Roma come dirigente caposegreteria del
Sottosegretario ai Trasporti Erasmo D’Angelis (Ministero delle Infrastrutture) e quindi come direttore di
Italiasicura (Presidenza del Consiglio) con i Governi Renzi e Gentiloni. Attualmente è consulente e direttore
della Fondazione earth and water agenda.
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Brancaccio (Ance): Non c’è tempo da perdere, scegliere la direzione del futuro

24-06-2025  Giulia Fuselli  4 minuti

Serve un’industria europea delle costruzioni forte, capace di innovare e
generare occupazione. E per farlo, servono strumenti finanziari nuovi, ma
anche un salto di qualità politico.

IRENE TINAGLI

Dall’Europa Fitto: «La spesa Pnrr avanza. Il problema non è la volontà, ma il metodo: occorre una strategia, governance integrata, target chiari e strumenti di
verifica»

     

Il tempo non è più una variabile neutra. È diventato un terreno di scontro, una risorsa
scarsa, una scelta. Questo il messaggio emerso da “Il tempo giusto”, l’Assemblea
nazionale di Ance 2025, che si è svolta a Roma (24 giugno), ponendo al centro il
valore della programmazione, la necessità della visione e l’urgenza dell’azione in un
contesto segnato da incertezze e transizioni continue.

«Abbiamo vissuto per anni sotto la tirannia di Kronos, schiavi del tempo breve o del
tempo eterno», ha detto la presidente di Ance Federica Brancaccio, richiamando l’immagine classica del tempo come forza che divora. «Ma oggi serve recuperare Kairòs, il
tempo dell’opportunità e della scelta, perché “il futuro non è domani: è già il giorno dopo».

Un invito a cambiare paradigma. «La spesa effettiva del Pnrr è al 34% delle risorse, ma l’Osservatorio Ance, basato su dati delle
Casse edili, ci dice che il 60% dei cantieri è in corso o concluso. La difficoltà non è spendere, ma gestire il tempo della
trasformazione»

Nel suo intervento, il sindaco di Roma Roberto Gualtieri ha rilanciato il ruolo strategico delle città nella stagione di riforma e investimento aperta dal Pnrr. «Le città sono
laboratori ideali (intervenendo tra l’altro a 24 ore dalla presentazione degli esiti del Laboratorio Roma050) per affrontare il cambiamento climatico, ridurre le diseguaglianze,
creare ricchezza e diritti», ha detto.

Roma, ha spiegato, ha messo in campo oltre mille progetti grazie a una “cabina di regia” che integra Giubileo, Pnrr e altri piani urbani. E ha annunciato con soddisfazione che
proprio nella Capitale si terrà dal 7 al 9 ottobre 2025 la conferenza internazionale “Città del Futuro 2030–2050”. Gualtieri ha difeso il “modello Roma” come esempio virtuoso di
collaborazione tra istituzioni e sistema produttivo. «Abbiamo dimostrato che gli investimenti si possono realizzare nei tempi, con qualità e innovazione. Ora serve continuità, serve
stabilità».

A tracciare il quadro normativo e strategico è stato il vicepresidente esecutivo della Commissione europea, Raffaele Fitto, che ha spiegato la logica che sottende la
revisione del Piano Nazionale. «Alcuni progetti non erano più compatibili con il perimetro del Pnrr per ragioni tecniche. La scelta di spostarli sui fondi di coesione non è una
rinuncia, ma una risposta di sistema per garantire continuità». Fitto ha anche ricordato che, dal 2014, l’Italia ha avuto accesso a 132 miliardi di euro di fondi europei, ma solo il
30% è stato speso.

«Oggi la spesa Pnrr avanza. Il problema non è la volontà, ma il metodo: occorre una strategia, governance integrata, target chiari
e strumenti di verifica»

Dagli interventi è emerso un punto comune: senza una strategia di lungo termine, gli strumenti eccezionali rischiano di esaurirsi nel ciclo delle proroghe. Federica Brancaccio ha
lanciato un allarme chiaro sulla crisi dell’abitare: «Trovare una casa oggi è più difficile che trovare lavoro. Dove ci sono case non c’è occupazione, e dove c’è lavoro mancano le
case». La presidente Ance ha rilanciato un piano per la casa accessibile (tema di grande attualità sotto gli occhi degli operatori), realizzato insieme a Confindustria, in grado di
mobilitare anche risorse private attraverso garanzie pubbliche.

Rigenerazione urbana, adattamento climatico, transizione digitale e dignità del lavoro: sono queste le quattro direttrici del cambiamento indicate da Ance (temi che ricordano quelli
della programmazione economica e dell’agenda urbana di alcune città come quella di Napoli) . Serve, però, una regia unica, un “progetto Paese” capace di unire la
frammentazione di competenze e risorse. «Abbiamo contato 40 soggetti coinvolti solo nel tema casa», ha detto Brancaccio. E ha ricordato come, per alcuni interventi di
riqualificazione urbana, da Carbonia a Potenza, siano serviti oltre 20 anni per vedere risultati.
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Infrastrutture, edilizia popolare, sostenibilità, riforme: tutto converge su una sfida comune, quella di trasformare le risorse del Pnrr in crescita concreta e duratura. Secondo il
presidente Anci Gaetano Manfredi, l’esperienza del Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza ha rappresentato un punto di svolta: «Comuni e città metropolitane sono diventati
protagonisti della realizzazione delle opere pubbliche, dopo anni in cui erano rimasti ai margini». I numeri confermano il cambio di passo: nel solo 2024 gli investimenti locali hanno
superato i 19 miliardi di euro, con un +129% rispetto al 2016. E l’85% degli interventi finanziati dal Pnrr sarà completato o in fase avanzata entro la fine dell’anno.

Un cambio di paradigma che il ministro delle Infrastrutture e Trasporti, Matteo Salvini, ha voluto mostrare con dati chiave: «Abbiamo 1.200 cantieri aperti sulle ferrovie,
37 miliardi destinati alle strade, investimenti sulla casa, sull’acqua, sulle Olimpiadi». Non senza difficoltà: «Sulla burocrazia paghiamo più oneri di altri Paesi». In questo senso,
Salvini ha promesso semplificazioni normative anche radicali, annunciando una revisione profonda del Testo Unico dell’Edilizia e un intervento sui poteri delle soprintendenze:
«Non posso avere progetti approvati a Brescia e bloccati a Napoli. Servono canoni oggettivi». Sul tema abitativo, ha rivendicato il piano “Salva Casa” come uno dei fattori che
ha riacceso il mercato immobiliare: «Stiamo sbloccando milioni di immobili bloccati da norme vecchie di cinquant’anni».

Non si può parlare di Pnrr senza l’orizzonte europeo. Paolo Gentiloni, commissario europeo per gli Affari economici e monetari, ha ricordato: «Il Next Generation Eu ha
cambiato la geografia della crescita in Europa». Tuttavia, l’allarme è chiaro: «Non possiamo permetterci di rallentare. Il 2025 e il 2026 saranno anni cruciali: bisogna spendere
circa 50 miliardi all’anno. Se perdiamo tempo oggi, domani sarà troppo tardi».

Gentiloni ha poi rilanciato la necessità di nuovi strumenti comuni, come gli eurobond, per affrontare le sfide del futuro: transizione ecologica, difesa, innovazione. «Se l’Europa non
agisce insieme, torneremo a muoverci ognuno con il proprio bilancio nazionale, e resteremo indietro».

Appello alla coesione è arrivato anche da Irene Tinagli, presidente della Commissione Speciale europea sulla crisi degli alloggi Ue: «L’Unione Europea deve esserci,
anche su temi concreti come la casa. Se l’Europa viene percepita come distante, perdiamo il consenso». Per Tinagli, serve un’industria europea delle costruzioni forte, capace di
innovare e generare occupazione. E per farlo, «servono strumenti finanziari nuovi, ma anche un salto di qualità politico».

In copertina: © Monkeys Video Lab
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Home  Home  Dall’assemblea Ance un appello forte: superare l’emergenza e costruire una strategia nazionale per città, casa, clima e innovazione

Dall’assemblea Ance un appello forte: superare l’emergenza e
costruire una strategia nazionale per città, casa, clima e innovazione
Governance integrata e piani cazione strutturale per la trasformazione urbana Rigenerazione edilizia, infrastrutture
climatiche, housing sociale e transizione digitale: le direttrici strategiche delineate da Federica Brancaccio per un nuovo
modello di sviluppo.

On Giu 25, 2025


Facebook


Twitter


Pinterest

Il tempo giusto per costruire il futuro. Nel cuore di Roma, nell’auditorium di via della

Conciliazione, si è tenuta ieri l’assemblea annuale dell’Ance, un appuntamento che

quest’anno ha assunto un signi cato particolarmente simbolico. A fare da  lo

conduttore, non a caso, lo slogan “Il tempo giusto”: un richiamo potente alla

responsabilità collettiva di a rontare con coraggio le trasformazioni del nostro Paese.

La presidente Federica Brancaccio ha tracciato un quadro ampio e ambizioso,

toccando i temi più urgenti per lo sviluppo urbano e sociale: rigenerazione urbana,

riquali cazione energetica, piano casa e Pnrr. A prendere la parola, in un parterre

istituzionale d’eccezione, esponenti del governo, dell’Unione Europea, delle

amministrazioni locali e del mondo imprenditoriale.

Un’assemblea che non si è limitata a fotografare l’esistente, ma ha voluto spingere lo

sguardo in avanti, invocando un cambio di paradigma: non più misure emergenziali,

ma politiche strutturali capaci di ridare prospettiva e  ducia al settore delle

costruzioni e, più in generale, al futuro delle nostre città.
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Federica Brancaccio: “Il tempo giusto è adesso”

Con parole intense e visione lucida, la presidente di Ance Federica Brancaccio ha

aperto l’assemblea annuale richiamando tutti a un’assunzione collettiva di

responsabilità: gestire il tempo in modo consapevole, senza più subirlo. Il suo

discorso ha ruotato attorno al dualismo greco tra kronos, il tempo tiranno che

incalza, e kairòs, il tempo dell’opportunità e dell’azione.

Brancaccio ha messo al centro i giovani, la generazione spesso ignorata nelle scelte

politiche. Il quadro è preoccupante: un’Italia che invecchia, che fatica a garantire un

futuro ai propri ragazzi, e da cui fuggono sempre più eccellenze. “Non esiste un

destino ineluttabile, solo una storia da scrivere”, ha detto, esortando a non lasciarsi

paralizzare dalla paura.

Ha poi evidenziato il grande potenziale del Pnrr e il valore dell’approccio strategico

europeo, pur ammettendo le di coltà nel raggiungere gli obiettivi. Il tempo è ancora

una volta il nodo: servono visione di lungo periodo, strumenti  essibili e governance

integrata. Sui temi della rigenerazione urbana, ha lanciato un appello: dopo 76

tentativi falliti, è giunta l’ora di approvare una legge adeguata ai tempi.

Nel contesto internazionale segnato da guerre e crisi umanitarie, Brancaccio ha

ricordato il ruolo essenziale dell’Europa e ha condannato l’indi erenza crescente. Il

suo messaggio  nale è stato chiaro: basta misure temporanee e logiche emergenziali;

è tempo di investire con coraggio in scelte strutturali, durature, e inclusive.

Quattro s de per il futuro: città, clima, casa e innovazione

Nella seconda parte del suo intervento, la presidente dell’Ance Federica Brancaccio ha

delineato quattro direttrici fondamentali per a rontare le s de del presente e

costruire un futuro più giusto e sostenibile: rigenerazione urbana, infrastrutture per

l’adattamento climatico, rivoluzione digitale e dignità del lavoro con formazione.

In particolare, Brancaccio ha ribadito con forza l’urgenza di una strategia nazionale

per le città, criticando la frammentazione delle competenze che ostacola la

rigenerazione urbana e l’accesso alla casa. Il problema abitativo, ha sottolineato, è

diventato un’emergenza sociale: “Trovare casa è più di cile che trovare lavoro”.

Sotto il pro lo ambientale, ha richiamato l’attenzione sulla necessità di un piano

organico per l’adattamento ai cambiamenti climatici, con investimenti mirati sulla
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 ance assemblea ance 2025 costruzioni

 Facebook  Twitter  Pinterest

gestione dell’acqua e la resilienza territoriale. L’Italia, ha detto, “non può più

permettersi di navigare a vista” mentre le città so rono l’alternanza tra alluvioni e

deserti cazione.

Il discorso ha toccato anche il grande potenziale della digitalizzazione e

dell’intelligenza arti ciale nel settore edilizio: dai bandi di gara alla sicurezza nei

cantieri, l’innovazione può generare e cienza e maggiore qualità, ma serve una

strategia condivisa tra imprese e pubblica amministrazione.

In ne, ha espresso orgoglio per un settore, quello delle costruzioni, che si distingue

per la sua capacità di inclusione e collaborazione tra tutte le parti sociali. Ma ha anche

lanciato un monito contro logiche improvvisate e scorciatoie che mettono a rischio

questo equilibrio.

Il messaggio è chiaro: per a rontare il futuro, serve una regia nazionale, visione

industriale e il coraggio di cambiare paradigma.

L’intervento del Ministro Matteo Salvini

Il vicepresidente del Consiglio e ministro delle Infrastrutture e dei Trasporti, Matteo

Salvini, ha partecipato all’assemblea annuale di Ance, l’Associazione Nazionale dei

Costruttori Edili e nel suo intervento ha sottolineato le principali linee di intervento del

Mit, a presidio dei temi di interesse dell’associazione, a partire dal Codice degli appalti

e dalla bozza di revisione del Testo Unico sull’edilizia.

Ha inoltre ribadito l’importanza del settore per la crescita del Paese e confermato il

supporto del Governo, anche attraverso i fondi destinati alla rigenerazione urbana nel

Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza (Pnrr).

Il ministro, in particolare, ha evidenziato i 204,6 miliardi di euro di investimenti in

corso destinati ai settori ferroviario, stradale e idrico, oltre che per il trasporto

pubblico locale, il Piano Casa e gli interventi per le Olimpiadi e Paralimpiadi di Milano-

Cortina 2026, volti a ra orzare la competitività del sistema Italia.

Per le Ferrovie – ha dichiarato – ci sono investimenti per 81 miliardi, i cantieri attivi

sono 1.200, di cui 700 per nuove opere e 500 di manutenzione programmata.

Per le strade la spesa è di 37 miliardi per nuove opere e 4,7 miliardi di manutenzione. I

cantieri attivi sono 1.313 di manutenzione e 103 di nuove opere.

“Ho chiesto di ridurre al minimo i cantieri per diminuire il disagio sulla rete Anas”. “Per

la prima volta – ha concluso il ministro – abbiamo messo in piedi un piano nazionale

per la gestione del tema acqua. Sono previsti 12 miliardi di investimenti per 418

progetti, di cui 122 per acquedotti, 137 per opere di adduzione, 66 invasi e 93

derivazioni. Abbiamo già  nanziato 950 milioni per le prime 62 opere su tutto il

territorio nazionale”.

  Share

L'indirizzo email non verrà pubblicato.
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Breaking news infrastrutture -  
Brancaccio (ance):  "Basta al la
frammentazione delle  competenze
sulla casa"
 
 
24/06/2025 
REDAZIONE
 

 Roma  -    24 giu 2025 (Prima Pagina News)  "Servono governance e obiettivi chiari, riforme e investimenti certi".  "Trovare una casa, oggi, è molto più difficile che trovare lavoro. Anzi, si tratta, ormai, di due fattoriinversamente proporzionali. Dove le case sono accessibili non c'è lavoro, dove c'è offerta di lavoronon si trovano case. Un paradosso che determina un'emergenza sociale.  L'Europa si è mossa attribuendo una delega specifica sulla casa al Commissario Jorgenssen eistituendo una Commissione parlamentare con la regia di Irene Tinagli. Molto positiva anche laprogrammazione dei fondi di coesione di cui il Vicepresidente Fitto ha parlato, che indica tra lepriorità l'accesso alla casa.  Qualche primo intervento di semplificazione delle procedure è stato fatto anche in Italia con ilSalva Casa. Si sta lavorando, poi, alla revisione del testo unico dell'edilizia. Segnali incoraggianti, masiamo solo all'inizio". Così la Presidente dell'ance, federica Brancaccio, intervenendo all'Assemblea2025 dell'associazione nazionale dei costruttori edili.  "Ha ragione il Ministro Salvini, bisogna dire basta alla frammentazione delle competenze sul tema:ne abbiamo contate oltre 40 solo sull'abitare. Per imprimere una vera svolta alle politiche per lecittà e per la casa, occorre, quindi, ancora una volta, adottare il modello Pnrr: governance eobiettivi chiari, riforme e investimenti certi", ha evidenziato.  "Istanze che portiamo avanti sia in Europa con la Fiec, che in Italia, dove grazie a Francesco Rutelli
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che ne è l'ispiratore e il coordinatore, abbiamo immaginato una grande Conferenza internazionalesul futuro della città, che si terrà al Maxxi di Roma dal 7 al 9 ottobre", ha proseguito Brancaccio.   RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright Prima Pagina News  ance  casa  federica Brancaccio  PPN  Prima Pagina News
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Breaking news infrastrutture - riqualificazione
energetica, Brancaccio (Ance): “serve una strategia
vera, non misure spot”
Transizione ecologica come politica industriale: dieci leve concrete e una governance condivisa
per ridurre emissioni e rilanciare il patrimonio edilizio italiano.

(Prima Pagina News) | Martedì 24 Giugno 2025

 Roma - 24 giu 2025 (Prima
Pagina News)

Transizione ecologica come

politica industriale: dieci leve

concrete e una governance

condivisa per ridurre emissioni

e  r i l a n c i a r e  i l  p a t r i m o n i o

edilizio italiano.

“Non possiamo più affrontare la riqualificazione energetica con soluzioni frammentate e interventi

occasionali. Serve una visione d’insieme, solida, credibile e a lungo termine”. A lanciare il messaggio è

Federica Brancaccio, presidente dell’Ance, intervenendo all’assemblea nazionale dei costruttori

all’Auditorium della Conciliazione.

Brancaccio ha presentato una proposta concreta: un piano strutturato in dieci azioni operative,

messo a punto da Ance per offrire a governo e parlamento uno strumento utile a trasformare la

transizione ecologica in una leva industriale per il Paese.

“Parliamo di obiettivi vincolanti, misurabili, accompagnati da strumenti di monitoraggio e da un mix

equilibrato di incentivi fiscali e contributi diretti. Dobbiamo saper rispondere alle esigenze di tutti:

dal piccolo condominio al grande sito produttivo”.

Al centro della proposta anche la richiesta di istituire una cabina di regia interistituzionale, capace
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di coordinare ambiente, economia e GSE (Gestore dei Servizi Energetici), superando l’attuale

frammentazione delle competenze.

Un passaggio importante dell’intervento è stato dedicato all’emergenza idrica,  definita da

Brancaccio “la Cenerentola del servizio pubblico”

“L’acqua è un tema dimenticato a livello nazionale. Non possiamo più permettercelo: serve una

gestione moderna, integrata, che sia parte attiva della rigenerazione urbana”.

Tra le priorità anche l’approvazione di una legge organica per la rigenerazione delle città, ancora

assente nel quadro normativo italiano.
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Breaking news infrastrutture - PNRR, Brancaccio
(Ance): “60% cantieri è attivo o già concluso, ma la
vera sfida resta il tempo”
Dall’assemblea nazionale Ance a Roma il punto sui lavori PNRR: tanti progressi, ma serve visione a
lungo termine per una programmazione efficace.

di Nazario Ricciardi | Martedì 24 Giugno 2025

 Roma - 24 giu 2025 (Prima
Pagina News)

Dall’assemblea nazionale Ance a

Roma il punto sui lavori PNRR:

tanti progressi, ma serve visione

a  l u n g o  t e r m i n e  p e r  u n a

programmazione efficace.

“Un dato positivo, ma che ci dice anche dove dobbiamo ancora crescere: nella capacità di gestire il

tempo”. Così Federica Brancaccio, presidente dell’Associazione nazionale costruttori edili (Ance), ha

commentato l’ultimo report dell’Osservatorio PNRR presentato oggi all’assemblea annuale Ance a

Roma.

Secondo i dati raccolti attraverso le Casse edili, il 60% dei cantieri finanziati con il PNRR risulta oggi in

corso o già concluso. Un progresso importante, che però – come sottolinea Brancaccio – porta con sé

anche una riflessione critica:

“La vera sfida è riuscire a programmare con uno sguardo lungo. Non basta iniziare, bisogna costruire

visioni che durino”.

A fine febbraio 2025, ha ricordato la presidente, la spesa effettivamente sostenuta si attestava poco

sopra il 34% delle risorse disponibili, circa due terzi del target previsto entro dicembre. Un risultato

che, secondo Brancaccio, potrebbe anche essere sottostimato a causa dei ritardi nel caricamento dei

dati.
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“Il messaggio è chiaro – ha concluso –: stiamo lavorando, ma il tempo va gestito come una risorsa.

Servono regole chiare, dati aggiornati e obiettivi condivisi per non perdere il treno della

trasformazione”.
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Breaking news infrastrutture - Edilizia, Brancaccio
(Ance): “È il momento di costruire il futuro con
coraggio”
Dall'assemblea Ance 2025 un appello deciso: stop alla gestione dell’emergenza, sì a città sostenibili,
lavoro dignitoso e formazione per i giovani.

(Prima Pagina News) | Martedì 24 Giugno 2025

 Roma - 24 giu 2025 (Prima
Pagina News)

Dall'assemblea Ance 2025 un

appello deciso: stop alla gestione

d e l l ’ e m e r g e n z a ,  s ì  a  c i t t à

sostenibili, lavoro dignitoso e

formazione per i giovani.

“Non è più il tempo di aspettare: serve coraggio per immaginare e costruire il futuro”.

Con queste parole Federica Brancaccio, presidente dell’Associazione nazionale costruttori edili (Ance),

ha lanciato un messaggio forte durante l’assemblea annuale 2025 dell’associazione.

Nel suo intervento, Brancaccio ha sottolineato la necessità di abbandonare la logica dell’intervento

d’emergenza per abbracciare una visione di lungo periodo: “È il momento giusto per dare spazio ai

giovani, per restituire all’Europa il ruolo centrale che merita, per guardare avanti con ambizione”.

Le priorità? Sei direttrici chiare: rigenerazione urbana, diritto alla casa, adattamento climatico,

innovazione digitale, dignità del lavoro e formazione continua.

“Dobbiamo liberarci da vecchie logiche e avere il coraggio di andare oltre. Il futuro non si aspetta, si

costruisce. E il momento è adesso”, ha concluso la presidente Ance.

RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright Prima Pagina News 
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Rigenerazione urbana

Manfredi all’assemblea Ance: “Oggi la
vera priorità sociale è l’emergenza
abitativa”
Parlando alla platea Manfredi ha sottolineato il tema della rigenerazione urbana,
non solo "fisica" ma anche sociale. "Vogliamo zero consumo di suolo e
rigenerazione delle periferie. Per riuscirci servono progetti flessibili, adattabili ai
territori, e una legge 'cornice' nazionale che semplifichi le procedure senza
introdurre ulteriori livelli di pianificazione"
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“Oggi la vera priorità sociale è l’emergenza
abitativa. Senza casa non si può formare una
famiglia, attrarre lavoratori, trattenere studenti e
giovani. Serve un piano nazionale casa strutturato
e pluriennale, con investimenti pubblici e un uso
innovativo del partenariato pubblico-privato.
Dobbiamo intervenire sia sul recupero dell’edilizia
esistente sia sulla costruzione di nuove abitazioni
accessibili per le fasce fragili, il ceto medio e i
giovani”. Lo ha detto il presidente dell’Anci e
sindaco di Napoli, Gaetano Manfredi, in un
passaggio dell’intervento alla assemblea 2025
dell’Anci.

Parlando alla platea Manfredi ha poi sottolineato il tema della rigenerazione urbana,
non solo “fisica” ma anche sociale. “Vogliamo zero consumo di suolo – ha detto –
e rigenerazione delle periferie. Per riuscirci servono progetti flessibili, adattabili ai
territori, e una legge cornice nazionale che semplifichi le procedure senza
introdurre ulteriori livelli di pianificazione. Più qualità dell’abitare significa più
dignità, sicurezza e coesione sociale. Su questo si gioca il futuro delle nostre
comunità”.

 Tags  rigenerazione urbana  Ance  Pnrr

IN EVIDENZA
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Il 3 luglio webinar su strumenti per
promuovere la parità nei comuni
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POLITICA INTERNA

Ance, Mazzetti (FI): “Filiera indispensabile per modernizzare
Italia, fare sistema; da politica impegno per meno norme e più
chiare”

By 24 Giugno 2025  Nessun commento 2 Mins Read—

 (AGENPARL) - Roma, 24 Giugno 2025
(AGENPARL) – Tue 24 June 2025 Ance, Mazzetti (FI): “Filiera indispensabile per modernizzare Italia, fare
sistema; da politica impegno per meno norme e più chiare”
“Bene miliardi investiti e finanziati ma adesso dobbiamo fare una rivoluzione burocratica con appalti, non
per competenza ma per cassa, agevolando partenariato pubblico-privato”
Roma, 24 giu. – “Il governo di Centrodestra è al lavoro per una stagione completamente nuova per il
settore delle costruzioni e dei lavori pubblici in Italia. L’Italia deve fare un passo avanti verso la modernità
con il completamento delle opere infrastrutturali e l’ammodernamento dell’esistente per garantire sicurezza,
affidabilità ed efficienza con ben oltre 200 miliardi investiti. Non solo, per la prima volta l’Italia adotta una
strategia per la sicurezza idrica, con 12 miliardi all’anno. Ma adesso è il momento di pensare ad indire le
gare d’appalto per cassa e non per competenza, fondamentale per la liquidità delle imprese e per il
completamento delle opere: su questo sto preparando una provvedimento da sottoporre al governo. In tutto
ciò, è fondamentale mettere al centro del dibattito pubblico l’edilizia, le costruzioni, i bisogni degli operatori
e dei professionisti della filiera, perché solo facendo sistema possiamo rendere l’Italia migliore, più
competitiva e moderna; per questo, ringrazio di Ance per il proficuo e collaborativo incontro di oggi. Da
parte nostra, soprattutto come Forza Italia, c’è il massimo impegno a ridurre le norme esistenti, ad
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accorparle, a renderle più chiare e uniformi, a migliorare i percorsi formativi e la sicurezza in cantieri, a
velocizzare i pagamenti alle imprese. In qualità di responsabile Dipartimento Lavori pubblici di Forza Italia e
come Presidente Intergruppo Progetto Italia sto portando avanti un percorso di ascolto e confronto che
porta alla stesura di concrete proposte di legge per garantire stabilità al settore edile e favorire una completa
rigenerazione urbana, sociale, economica basandosi sul principio di urbano è umano”.
Così l’On. Erica Mazzetti, deputata di Forza Italia e responsabile nazionale dipartimento lavori pubblici di
FI.
    Ufficio Stampa Gruppo Forza Italia -Berlusconi Presidente
Camera dei deputati – Via degli Uffici del Vicario n. 21 – 00186 – Roma

AGENPARL ITALIA

Fiammenghi (presidente A.P.I.): «La sfida della continuità aziendale: reagire al cambiamento, puntare
sulle competenze»
24 Giugno 2025

POLITICA INTERNA

FDI: presentazione alla Camera de “Grazie al Cinema”, un viaggio inaspettato con il “Re dei Casting”
Maurizio Cusano
24 Giugno 2025

POLITICA INTERNA

Lega, Crippa: “smentisco categoricamente ricostruzione del Foglio”
24 Giugno 2025
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Ance. Ferrante (Mit), Interlocutore fondamentale, rigenerazione
urbana priorità condivisa

By 24 Giugno 2025  Nessun commento 2 Mins Read—

 (AGENPARL) - Roma, 24 Giugno 2025
(AGENPARL) – Tue 24 June 2025 Ance. Ferrante (Mit), Interlocutore fondamentale, rigenerazione urbana
priorità condivisa
“Ance rappresenta un interlocutore fondamentale per la definizione delle politiche di Governo a favore delle
imprese. L’edilizia è un settore trainante e per questo, come Mit, abbiamo messo in campo riforme
strutturali e incisive per accelerare i cantieri e rilanciare l’economia”. Lo afferma il Sottosegretario di Stato
al Mit Tullio Ferrante, che questa mattina ha partecipato all’Assemblea di Ance.
“Come ha sostenuto nel suo puntuale intervento Federica Brancaccio, presidente di Ance, il nuovo Codice
degli appalti – aggiunge – ha dato un impulso decisivo alla semplificazione normativa. Altrettanto
fondamentale il Piano Casa, volto a contrastare il disagio abitativo, che ha visto lo stanziamento dei primi
660 milioni di euro. Ora occorre puntare sulla rigenerazione urbana, come previsto dal disegno di legge
incardinato in Senato, che rappresenta una priorità condivisa per valorizzare il patrimonio esistente ed
evitare ulteriore consumo di suolo. Le risorse previste dal Decreto Omnibus che, come ha sottolineato il
Ministro Matteo Salvini, ammontano a 80 milioni di euro, rappresentano un primo passo a sostegno del
Fondo per la rigenerazione urbana. Come Mit stiamo lavorando per la messa a terra degli investimenti a
sostegno della crescita anche attraverso una pianificazione puntuale, che in passato è mancata ma che è
fondamentale per assicurare l’efficacia degli interventi. Continueremo a garantire il massimo impegno per lo
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sviluppo del Paese, mantenendo un confronto quotidiano con Ance che – conclude Ferrante – svolge un
ruolo essenziale a sostengono della crescita economica e sociale”.
    Ufficio Stampa Gruppo Forza Italia -Berlusconi Presidente
Camera dei deputati – Via degli Uffici del Vicario n. 21 – 00186 – Roma

POLITICA INTERNA

DDL IA, IARIA (M5S): GOVERNO STRAPARLA DI SOVRANITÀ DIGITALE MA SI
GENUFLETTE A BIG TECH
24 Giugno 2025

POLITICA INTERNA

RITARDI TRENI, NAVE (M5S): IL GUAIO NON SONO I CANTIERI, IL GUAIO E’ SALVINI
24 Giugno 2025

POLITICA INTERNA

Comunicato stampa FIGISC-ANISA Confcommercio su prezzi carburante
24 Giugno 2025
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Home » Edilizia: Cattaneo, da ANCE spunti preziosi, si conferma attore importante
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martedì 24 Giugno 2025 ABBONATI LOGIN

Notiziario Homepage Editoriali Agenparl  International M o n d o Politica Economia Regioni Universi tà Cultura Futuro Sport & Motori

POLITICA INTERNA

Edilizia: Cattaneo, da ANCE spunti preziosi, si conferma attore
importante

By 24 Giugno 2025  Nessun commento 1 Min Read—

 (AGENPARL) - Roma, 24 Giugno 2025
(AGENPARL) – Tue 24 June 2025 Edilizia: Cattaneo, da ANCE spunti preziosi, si conferma attore
importante
“L’intervento della presidente Federica Brancaccio nel corso dell’Assemblea Generale di ANCE ha offerto
spunti preziosi che condivido pienamente, a partire dal richiamo alla necessità di una visione chiara e di
lungo periodo per la riqualificazione energetica del nostro patrimonio edilizio. Non possiamo più permetterci
approcci frammentari o azioni scollegate. Serve un piano serio, capace di coniugare sostenibilità
ambientale, sicurezza degli edifici e rilancio economico”. Lo ha detto Alessandro Cattaneo, deputato di
Forza Italia e responsabile dei dipartimenti del partito, a margine dell’Assemblea 2025 di ANCE. “ANCE –
ha proseguito – si conferma un attore imprescindibile nel dialogo con le istituzioni. Il settore delle
costruzioni, infatti, rappresenta una delle colonne portanti della nostra economia, e per questo è
fondamentale continuare a rafforzare il confronto tra pubblico e privato per costruire politiche strutturali e
lungimiranti”, ha concluso.
    Ufficio Stampa Gruppo Forza Italia -Berlusconi Presidente
Camera dei deputati – Via degli Uffici del Vicario n. 21 – 00186 – Roma
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PIANO CASA: BRANCACCIO (ANCE),

SERVE UN COORDINAMENTO

CENTRALE

(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Ance ha elaborato, insieme a Confindustria, un

piano per la casa accessibile che permette di mobilitare risorse private, assistite da

garanzie pubbliche, sfruttando la sinergia tra operatori ed enti territoriali. Ma finora

non e' stato possibile incanalarla nei giusti binari. Se ci crediamo occorre un

coordinamento centrale a nche' tante iniziative, che oggi sono in corso, confluiscano

in un solo progetto Paese'. Lo ha dichiarato Federica Brancaccio, presidente dell'Ance,

durante l'assemblea 2025 'Il tempo giusto' oggi all'auditorium Conciliazione a Roma. 'Il

disagio delle famiglie si tocca con mano anche in grandi centri dinamici come Milano,

bloccati dall'assenza di soluzioni capaci di rispondere alle esigenze dei cittadini.

Bisogna metterle in campo rapidamente: non possiamo tenere le famiglie in un limbo.

Inoltre - ha proseguito -, pensiamo a come favorire l'a tto a lungo termine che

potrebbe alleggerire l'emergenza casa alla quale i sindaci non riescono a fare fronte'.
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PNRR: BRANCACCIO (ANCE),

RISULTATI SOTTOSTIMATI PER

RITARDO DEI DATI

(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Il nostro modello Pnrr ci ha fatto fare passi

avanti da gigante e potrebbe funzionare ovunque. Grazie a questa spinta innovativa si

sono aperti tanti cantieri, ma dopo anni di immobilismo non potevamo pensare di

riuscire a fare tutto e i numeri sulla spesa raccontano le di colta' di portare a termine

gli obiettivi prefissati'. Lo ha dichiarato il presidente dell'Ance, Federica Brancaccio,

durante l'assemblea 2025 'Il tempo giusto' che si e' svolta oggi a Roma. 'A fine febbraio,

la spesa effettivamente sostenuta ammontava a poco piu' del 34% delle risorse a

disposizione e a circa due terzi dell'obiettivo fissato per la fine del 2024. Un risultato

probabilmente sottostimato, a causa dei ritardi nel caricamento dei dati. L'osservatorio

Pnrr dell'Ance, infatti, basato sulle informazioni delle Casse edili, ci dice che il 60% dei

cantieri e' in corso o concluso. E' un dato incoraggiante, ma dimostra, ancora una volta

la di colta' di gestire il tempo. Per programmare bene occorre provare a immaginare

scenari che durino'.
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PNRR: BRANCACCIO (ANCE),

RISULTATI SOTTOSTIMATI PER

RITARDO DEI DATI -2-

(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Non possiamo permetterci di navigare a vista.

Serve una strategia credibile, di lungo periodo, capace di ridurre le emissioni e mettere

in sicurezza gli edifici. Le proposte - ha continuato Brancaccio durante il suo

intervento - ci sono. Ance ha messo a punto un pacchetto, equilibrato, da mettere a

disposizione di Governo e Parlamento. Dieci leve concrete per trasformare la

transizione ecologica in una vera politica industriale.

Con la definizione di obiettivi chiari, vincolanti, misurabili e strumenti per monitorarne

l'attuazione. Una cabina di regia con una governance integrata e responsabilita'

condivisa da parte di tutte le istituzioni coinvolte: ambiente, economia e Gse. Infine, un

mix sostenibile di leve fiscali e contributi diretti. Serve flessibilita' per rispondere a

esigenze diverse, dal condominio al capannone industriale'. 'Molto positiva - ha

aggiunto il presidente dell'Ance - anche la riprogrammazione dei fondi di coesione di

cui ci ha parlato il vicepresidente Fitto, che indica tra le priorita' l'accesso alla casa.

Qualche primo intervento di semplificazione delle procedure e' stato fatto anche in

Italia con il Salva Casa. Si sta lavorando poi alla revisione del testo unico dell'edilizia.

Segnali incoraggianti ma siamo solo all'inizio'.
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INFRASTRUTTURE: SALVINI, IN CORSO

INVESTIMENTI PER 204 MILIARDI

(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Abbiamo investimenti in corso per 204 miliardi di

euro tra ferrovie, strade, settore idrico e case popolari'. Lo ha dichiarato il ministro delle

Infrastrutture e dei trasporti, Matteo Salvini, durante l'assemblea 2025 dell'Ance che si e'

svolta oggi all'auditorium Conciliazione a Roma. 'Per le Ferrovie - ha dichiarato - ci sono

investimenti per 81 miliardi, i cantieri attivi sono 1.200, di cui 700 per nuove opere e 500 di

manutenzione programmata. Per le strade la spesa e' di 37 miliardi per nuove opere e 4,7

miliardi di manutenzione. I cantieri attivi sono 1.313 di manutenzione e 103 di nuove opere.

Ho chiesto di ridurre al minimo i cantieri per diminuire il disagio sulla rete Anas'. 'Per la

prima volta - ha concluso il ministro - abbiamo messo in piedi un piano nazionale per la

gestione del tema acqua. Sono previsti 12 miliardi di investimenti per 418 progetti, di cui

122 per acquedotti, 137 per opere di adduzione, 66 invasi e 93 derivazioni. Abbiamo gia'

finanziato 950 milioni per le prime 62 opere su tutto il territorio nazionale'.
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Sei in:   Home page  ›  Notizie e Formazione  ›  Radiocor  › Economia

EDILIZIA: ANCE, NEGLI ULTIMI DUE

ANNI +64% PER SPESA OPERE

PUBBLICHE DEI COMUNI

(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - A partire dal 2018, dopo il blocco degli

investimenti dovuto al patto di stabilita', la spesa per opere pubbliche dei Comuni e'

piu' che raddoppiata (+129%) passando da 9,5 miliardi di euro a oltre 21,7 miliardi nel

2024. Secondo i dati presentati durante l'assemblea 2025 dell'Ance, l'accelerazione e'

stata ancora piu' evidente a partire dal 2023 sotto la spinta del Pnrr. Negli ultimi due

anni la spesa per opere dei Comuni e' aumentata del 64% e nel primo trimestre del

2025 di un ulteriore 10%.

'I cittadini sono favorevoli alle opere, ai cantieri e alle infrastrutture. C'e' bisogno di

investimenti infrastrutturali e di rigenerazione urbana, per la qualita' della casa, per

contrastare il rischio idrogeologico e per ridurre le emissioni'. Lo ha detto durante

l'assemblea dell'Ance il sindaco di Roma, Roberto Gualtieri.
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Sei in:   Home page  ›  Notizie e Formazione  ›  Radiocor  › Economia

PNRR: ANCE, SPESA AL 34%,

CONCLUSO O IN CORSO IL 60% DEI

CANTIERI

(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - A fine febbraio la spesa Pnrr si attesta a poco

piu' del 34%, circa due terzi dell'obiettivo fissato per la fine del 2024. L'osservatorio

Pnrr dell'Ance, basato sulle informazioni delle casse edili, afferma che il 60% dei

cantieri e' in corso o concluso.

Secondo i dati Cresme, presentati all'assemblea 2025 dell'Ance 'Il tempo giusto' oggi a

Roma, i tempi di a damento di una gara in Italia passano, con la stagione delle riforme,

da 14,3 mesi a 4 mesi. Per i lavori finanziati dal Pnrr si passa da 16,9 mesi a 3 mesi.
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